

**NOTICIAS DEL SEMINARIO
"GLOBALIZACIÓN Y REGIÓN EN EL CONO SUR
DE AMÉRICA LATINA",
TEMUCO (CHILE), MARZO DE 2006**

Dra. María Mercedes Gonzalez Coll
Universidad Nacional del Sur

En el marco del Proyecto Fortalecimiento del Programa de Magíster en Ciencias Sociales Aplicadas del Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad de la Frontera de Temuco, se organizó el Seminario *Globalización y Región en el Cono Sur de América Latina*, que se realizó en el Campus Andrés Bello de esa Casa de Estudios (Av. Francisco Salazar 01145, Temuco, Chile) entre los días jueves 30 y viernes 31 de marzo del corriente año. Este Seminario contó con el respaldo de la Facultad de Educación y Humanidades y el patrocinio de la Fundación Andes de Chile.

En el transcurso del mismo, en que participaron investigadores invitados de Universidades de Argentina (Universidad Nacional del Sur, Universidad Nacional del Comahue y Universidad Nacional de Córdoba), investigadores invitados de Universidades de Chile (Universidad de la Frontera, Universidad de Concepción y Universidad de Santiago) e investigadores de Universidades del Perú (Universidad de Lima), se discutieron distintos temas de interés teórico e información práctica y estado de la cuestión de los distintos proyectos de investigación binacionales en curso.

Se desarrollaron tres paneles con las siguientes temáticas: Territorio, Identidad y Globalización; Globalización y Mercado Laboral; y Araucanía y Nortpatagonia: los desafíos hoy. Los temas abordados originaron amplios debates. En la tarde del viernes 29 se evaluó, se elaboraron conclusiones y se realizó un balance de lo actuado y concertaron los pasos a seguir en la conveniencia e integración de equipos interdisciplinarios y supranacionales para la pesquisa de problemas comunes. Entre otras acciones a futuro se han propuesto realizar el próximo encuentro en la Universidad Nacional del Sur, durante el mes de mayo de 2006. Una de las invitadas participantes argentinas fue la Dra. María Mercedes González Coll de la Universidad del Sur, Bahía Blanca, quien disertó sobre el tema "Relaciones Interétnicas en la Argentina del siglo XX. La nueva Utopía entre la realidad y la ideología".

El público que asistió al Seminario estuvo compuesto por historiadores, geógrafos, sociólogos, especialistas en comunicación, estudiantes del Magíster en Ciencias Sociales Aplicadas de La Universidad de La Frontera y estudiantes de los últimos cursos de Historia y Licenciatura en Sociología.